

Publicado en www.relats.org

DESPEDIDAS A EDUARDO ESTEVEZ

Febrero 2024



I. EDUARDO ESTEVEZ: UN DIRIGENTE HISTÓRICO DE LOS TRABAJADORES ESTATALES

Julio Piumato

UEJN, CGTRA, ISP

Febrero de 2023

Acaba de fallecer Eduardo Estévez, un dirigente sindical histórico de los trabajadores estatales argentinos y latinoamericanos, desde la tradición justicialista.

En tiempos de ataques tan fuertes contra el Sector Público y la labor desarrollada por quienes abrazamos la tarea sindical, el testimonio y la memoria de Eduardo se hace necesaria.

Nos habíamos acostumbrado a encontrarlo en las conferencias anuales de la OIT, donde asistía en representación de la CLATE (Confederación Latinoamericana de Trabajadores Estatales).

Estévez había sido dirigente de ATE (Asociación de Trabajadores del Estado) en los años sesenta y miembro de la corriente socialcristiana del sindicalismo argentino alineada en la CLAT (Confederación Latinoamericana de Trabajadores).

En 1967 participó de la fundación de la CLATE.

En 1970, la dictadura lo echó del INOS (Instituto Nacional de Obras Sociales) donde trabajaba, y de esa situación lo recuperó la CLAT, vinculándolo a su estructura para los trabajadores estatales en la CLATSEP (Confederación Latinoamericana de Servidores Públicos), donde poco tiempo después fue secretario general, en reconocimiento a la importancia del sindicalismo argentino del sector. Eso lo llevó a ser vicepresidente de INFEDOP, la estructura mundial de la CMT y, finalmente, a acompañar a Carlos Custer en la sede de la CMT en Bruselas, con el cargo de secretario general adjunto.

En épocas más recientes, Estévez era un eficaz nexo entre esa Confederación, de la que seguía siendo miembro de su consejo consultivo, con nuestra ISP (Internacional de Servicios Públicos), promoviendo una relación fraternal entre dos entidades que representaban, en paralelo, a los trabajadores estatales de América Latina y el Caribe.

El escenario ideal era la OIT, adonde se trasladaba representando a la CLAT, que había sido nombrada entidad observadora (como la ISP), junto a su secretario general Julio Fuentes, de ATE.

Cuando la CMT se fusionó con la CIOSL (Confederación Internacional Obrera de Organizaciones Sindicales Libres), en 2006, colaboró con la integración entre sus brazos latinoamericanos, la mencionada CLAT y la ORIT (Organización Regional Interamericana de Trabajadores), siendo asesor durante un tiempo de la nueva CSA (Confederación Sindical de Trabajadores/as de las Américas).

II. ¡HASTA SIEMPRE, COMPAÑERO EDUARDO ESTEVEZ! CLATE Febrero 2023

*El Comité Ejecutivo de la **Confederación Latinoamericana y del Caribe de Trabajadores Estatales** expresa su profundo dolor por el fallecimiento del compañero **Eduardo Estévez**, miembro de su Consejo Político Consultivo y dirigente histórico de la Asociación Trabajadores del Estado (ATE), así como de la Central Mundial de Trabajadores (CMT).*

«Ha fallecido **Eduardo Estévez Martín**, un gran compañero, dirigente de la **CLATE**, promotor de la **CLASEP**, y fundamentalmente un gran animador e impulsor de la **CLATE**, participante en todos sus Congresos desde 1970 y ahora miembro de nuestro Consejo Consultivo», anunció **Carlos Custer**, presidente del **Consejo Político Consultivo** de la CLATE.

«Un **gran impulsor de la unidad de los trabajadores estatales** y un militante de la **integración latinoamericana y del Caribe**», así lo recordó el dirigente.

«Estévez fue, además, secretario general adjunto de la **CMT** y gran batallador durante años en la **OIT**, animando la elaboración de los ya famosos Convenios 151 y 154 sobre los derechos fundamentales de los trabajadores estatales. Pero sobre todo un **ser excepcional** practicando la **fraternidad** y la **solidaridad**. **Gracias, Eduardo, por lo que fuiste y por lo que diste**. Que en Paz descanses», expresó Custer.

Por su parte, el titular de la CLATE, **Julio Fuentes**, manifestó: «Recibimos con consternación y profundo dolor la noticia del fallecimiento de nuestro compañero Eduardo, un gran dirigente sindical y un luchador incansable por los derechos de los trabajadores y defensor de las causas justas de de nuestros pueblos. Hacemos llegar a su familia nuestra más sentidas condolencias», expresó el titular de la CLATE, **Julio Fue**

III.PESAR POR EL FALLECIMIENTO DE EDUARDO ESTEVEZ
ALAL
Febrero 2024

Con profundo dolor comunicamos la partida del compañero Eduardo Estévez Martín, histórico dirigente sindical que se ha destacado en el ámbito de las organizaciones internacionales de la clase trabajadora. Fue Secretario General de la CLASEP por varios años y miembro del Consejo Consultivo de la Confederación Latinoamericana y del Caribe de Trabajadores Estatales (CLATE), a través de la cual lo conocimos.

Fue un gran amigo de la ALAL, prestando su colaboración desinteresada para que nuestra organización sea reconocida por la OIT e invitada a las conferencias. La presencia de la ALAL en ese importante ámbito del mundo del trabajo se debe sin dudas a las infatigables gestiones del compañero Eduardo Estévez.

Dueño de un conocimiento profundo sobre las relaciones internacionales, caminar con él los pasillos de la sede de la OIT en Ginebra era un privilegio. No había persona que no lo conociera ni dejara de saludarlo afectuosamente. Las puertas se abrían siempre para la ALAL si él las golpeaba.

Su espíritu fraternal y solidario hacía imposible no quererlo. Era estricto en la organización de cada evento, lo que aseguraba su éxito, pero divertido y afable en los encuentros distendidos.

Estuvimos con él por última vez la Conferencia Internacional del Trabajo de 2023. Su andar era ya fatigoso, pero su cabeza lúcida como siempre. No imaginamos que sería nuestro último encuentro. Sin dudas lo vamos a extrañar mucho, pero nos quedan sus enseñanzas y los recuerdos entrañables de los momentos compartidos.

Agradecidos infinitamente por su solidaridad, lo llevaremos siempre en nuestros corazones. Enviamos un abrazo y nuestras condolencias a sus hijos, sus familiares y amigos, y a todos aquellos que lo conocieron y querían.

Hasta la victoria siempre, compañero Eduardo, amigo del alma de la ALAL

IV. CSA LAMENTA LA PARTIDA DEL COMPAÑERO EDUARDO ESTEVEZ

CSA

Febrero 2024

La Confederación Sindical de trabajadores y trabajadoras de las Américas (CSA), en representación de más de 55 millones de trabajadores y trabajadoras, afiliados a 53 centrales sindicales de todo el continente, lamenta el fallecimiento del compañero Eduardo Estévez, que fue un gran impulsor de la unidad de la clase trabajadora estatal y un militante de la integración latinoamericana y caribeña.

Estévez fue secretario general adjunto de la Confederación Mundial del Trabajo (CMT) y uno de los más activos militantes de la unidad del sindicalismo internacional que se concretó en la creación de la Confederación Sindical Internacional (CSI)., por otro lado, en la Organización Internacional del Trabajo (OIT), fue uno de los responsables por la elaboración de Convenios como el 151 y Convenios 151 y 154 (sobre las relaciones de trabajo en la administración pública y los derechos fundamentales de los trabajadores estatales). Estévez también fue miembro del Consejo Político Consultivo y dirigente histórico de la Asociación Trabajadores del Estado (ATE), dirigente de la Confederación Latinoamericana y del Caribe de Trabajadores Estatales (CLATE).

Desde el sindicalismo de las Américas enviamos un abrazo solidario a sus familiares, amigos y compañeros/as de jornada en búsqueda por derechos laborales, justicia social y unidad.

Compartir: